
Groupe scolaire Gustave STOSKOPF 

PROCES-VERBAL du conseil d’école du 13 juin 2019 

 

 

Présents :  

 Représentants de la Ville de Strasbourg : Mme Céline COLIN (RPS), Mme Apolline RENARD-

TAUDIERE (Direction du territoire) 

 

 Equipe pédagogique : M. Arnaud DUBUS (Directeur), Mme Séverine ARNOULD, M. Eric SALIVE, Mme 

Françoise THENON, Mme Alexia BOHN, Mme Sandrine HERRMANN, Mme Camille GERBER, Mme 

Cathie LORTZ, M. Nicolas HUFSCHMITT, M. Jean-Claude MICHEL, Mme Rania CHELOUTI, Mme 

Hayat LAMKADDEM, M. Guy MEYER, Mme Catherine BURKHART, Mme Blandine RETTER, Mme 

Nicole STOLTZ, Mme Ayda ROISIN-FIRTINA, M. Gilles ROISIN-FIRTINA, M. Julien TAESCH, Mme 

Muriel DULIEU, Mme Zakilla MORICE, Mme Lucie DOTT, M. Florent CLAVERIE, M. Anthony 

OBERLE, M. Hervé ROESCH, Mme Catherine TOURNACHE (enseignants), M. Aymeric DE MORO 

(Maître E), Mme Sema BAKSI, Mme Betul CAL, Mme Dioncounda SISSOKO (AVS)  

 

 Partenaires invités : Mme Magali FLEURY (AFL)  

 

 Représentants des parents : M. MAAMERI Brahim, Mme BEN ANNOU Khadija, Mme BOUKAZZA 

Nadia, Mme BURGER Lucie, Mme CAVUS Nevin, Mme CHAATOUFI Latifa, Mme CISSE Hanae, Mme 

EL BOUAJAJI Tamimount, Mme EL GHAZOUANI Fatiha, Mme GHEMIT Sabrine, Mme MEHALAINE 

Ekaterina, M. ONDAY Rufin, Mme SENYURT Sibel, Mme VELAGIC Redzejla, Mme Junqiu WANG. 

 

 Excusés :  
M. Laurent HEN, Inspecteur de l’Education Nationale, M. Serge OEHLER (adjoint au Maire), Mme Sylvie 

AUDEBERT, Mme Camille BOFF, Mme Pascale BOURREAU, Mme Emilie BRANCA, Mme Caroline 

JUGE, Mme Nadia CHOUADRIA, Mme Katia DINTEN, Mme Julie ECK, Mme Emeline SIBUT, Mme 

Colette THUMANN (enseignantes), Dr Alexandra SALMON (médecin scolaire), Mme Marie KNEIB 

(infirmière scolaire), Mme Esther GUERBEUR (psychologue scolaire), Mme Chantal LOTH-CARIOU 

(CSC), M. BEN ANNOU Najib, M. BURGER Stéphane, Mme HAJEJ Najah (représentants des parents 

d’élèves) 

 

 

Mme Lucie BURGER est désignée secrétaire de séance. 

 

1) Approbation du procès-verbal du Conseil d’école du 07 février 2019. 

 

Le procès-verbal est validé à l’unanimité. 

 

 

2) Finances de l'école 

 

Bilan financier de la coopérative scolaire 

 

- cycle 1 : mandataire Mme Pascale BOURREAU absente excusée pour le conseil d’école 

 

- cycle 2 : mandataire Mme Blandine RETTER            Situation au 13 juin 2019 : 2856 € 

 

- cycle 3 (également coopérative centrale de l'école) : mandataire M. Gilles ROISIN-FIRTINA 
 

                                                                                       Situation au 13 juin 2019 : 9899,98 € 

 



 

Bénéfices photos de classe : inconnus à ce jour – en attente de la facture finale 

 

M. ROISIN-FIRTINA détaille quelques achats effectués avec la coopérative d’école (chronomètres, jeux de 

cour, carnets de suivi, logiciel de gestion de la BCD, financement de spectacles…). 

 

D’importantes sommes restent à déduire (paiement des classes de découvertes, règlement de la facture des 

photos de classe…). 

 

Il est à noter que de plus en plus de chèques sans provision sont à déplorer pour une somme totale d’environ 

100 euros. 

 

L’association sportive de l’école a été dissoute et l’argent récupéré a été reversé aux trois coopératives de cycles. 

 

A la rentrée, pour faciliter la gestion des finances de l’école, la coopérative d’école sera clôturée et l’argent sera 

reversé sur les trois coopératives de cycles. 

 

A l'unanimité, le conseil d’école décide de reconduire la participation des parents à la coopérative scolaire à 

hauteur de 20 € pour la rentrée 2019.  

Le Directeur rappelle que les comptes sont accessibles aux parents qui souhaiteraient les consulter. 

 

 

Etat des crédits municipaux 2019  

 

Les crédits globaux se montent à 

 

                                                                  Maternelle     Elémentaire 

INVESTISSEMENT      788,90 €      1 767,40 € 

FONCTIONNEMENT   6 910,04 €    15 780,96 € 

TRANSPORT    1 838,00 €      3 188,80 € 

 
 

 

 

3) Rentrée 2019 

 

Dans le cadre du dispositif « 100% de réussite au CP », les classes de ce niveau ont été dédoublées. Il en sera de 

même pour les classes de CE1 à la rentrée 2019. 

 

Pour la rentrée 2019, ce sont 2 nouvelles classes (une élémentaire monolingue et une élémentaire bilingue) qui 

ont été ouvertes portant le nombre total de classes de l’école à 32. 

 

 

L'état des inscriptions au 13 juin 2019 donne les effectifs suivants pour la rentrée de septembre : 

 

 

Répartitions 7 classes maternelles MONOLINGUES 2019/2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 TPS/PS TPS/PS PS PS MS/GS MS/GS MS/GS  

TPS 10 10 
     

20 

PS 14 14 27 26 
   

81 

MS 
    

12 11 11 34 

GS 
    

16 16 16 48 

 24 24 27 26 28 27 27 183 



 

Répartitions 3 classes maternelles BILINGUES 2019/2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

Soit 270 élèves de maternelle pour 10 classes (27 élèves/classe) 

 

Les travaux d’extension de l’école maternelle ont pris du retard. Les bâtiments devraient être livrés pour la 

rentrée des vacances de la Toussaint. Le déménagement des classes est actuellement à l’étude. 

 

La rentrée dans les classes de TPS et PS se fera de manière échelonnée, conformément aux recommandations 

départementales. Son organisation sera affichée à la Maison de l’Enfance et sur les panneaux devant l’école. 

 

De la même manière, les listes des classes ne seront affichées que le week-end précédant la rentrée du 

02 septembre, des modifications pouvant être effectuées jusqu’au dernier moment. 

 

 

Répartitions 13 classes élémentaires MONOLINGUES 2019/2020 

 

 CP CP CP CE1 CE1 CE1 CE1 CE1 CE2 CE2/CM1 CM1/CM2 CM1/CM2 CM2  

CP 12 12 11      
     

35 

CE1 
 

  13 13 12 12 12 
     

62 

CE2 
 

    
 

 
 

26 6 
   

32 

CM1 
 

    
 

 
  

19 18 10 
 

47 

CM2 
 

    
 

 
   

7 16 26 49 

 12 12 11 13 13 12 12 12 26 25 25 26 26 225 

 

 

Répartitions 9 classes élémentaires BILINGUES 2019/2020 

 

 CP CP CP CE1 CE1 CE2 CE2/CM1 CM1/CM2 CM2  

CP 13 12 12 
     

 37 

CE1 
  

 12 13 
   

 25 

CE2 
  

 
  

25 15 
 

 40 

CM1 
  

 
   

8 11  19 

CM2 
  

 
    

12 25 37 

 13 12 12 12 13 25 23 23 25 158 

 
 

Soit 383 élèves d'élémentaire pour 22 classes (24,9 élèves/classe hors CP et CE1) 

 

Ces effectifs et répartitions sont donnés à titre indicatif, sous réserve d'inscriptions (ou de déménagements) 

survenant pendant les congés d'été. 

 

De nouveaux enseignants feront leur arrivée à l'école à la rentrée. Leur nomination interviendra dans une 

semaine.  

 MS MS/GS GS  

MS 29 16 
 

45 

GS 
 

13 29 42 

 29 29 29 87 



 

Mme Christiane HIRTZ, Emploi de Vie Scolaire, a fait valoir ses droits à la retraite depuis le 05 avril. A la 

rentrée, le Directeur sera épaulé par Mme CHELOUTI, enseignante, et l’école devrait pouvoir bénéficier de 

deux services civiques qui ne pourront être recrutés qu’à partir de la rentrée. 

 

Pour information, les deux services civiques de cette année ont démissionné courant mai pour se consacrer à la 

recherche d’un emploi ou exercer d’autres fonctions en intérim. 

 

Pour la fin de cette année scolaire, Mme CHELOUTI apporte un soutien à la direction de l’école et assure sa 

classe de CP à mi-temps. La gestion de l’école et la qualité de l’accueil sont de ce fait fortement perturbées. 
 

 

 
 

4) Relations avec la Mairie 

 

M. DUBUS se réjouit de la bonne entente qui règne à l’école entre tous les personnels et tient à souligner la 

disponibilité et l’efficacité du personnel communal notamment le concierge, les ATSEM et les cantinières. 

Leur professionnalisme contribue à la bonne ambiance de l’école et à la réussite des élèves.  
 

 

        Travaux et achats réalisés : 

 

- De nombreux menus travaux d’entretien et de réparation ont été effectués au quotidien par le concierge.  

- Les lattes des bancs de la cour ont été changées et peintes. 

- Des composteurs ont été installés. 

- Les égouts ont été débouchés. 

 

 

Travaux et achats souhaités :   

 

- La toiture de l’école est à remettre en état de toute urgence. D’importantes fuites et infiltrations sont à déplorer 

à chaque épisode pluvieux. 

- L’installation d’un système de visiophonie et de téléphonie à distance est absolument nécessaire au quotidien 

pour pouvoir répondre au téléphone et ouvrir portes et portails aux usagers de l’école. La qualité du service et 

l’accueil du public en serait nettement améliorés. 

- Démontage des panneaux de basket dans la cour de l’élémentaire. 

- Mise en place d’un troisième photocopieur à l’école, le nombre d’utilisateurs augmentant d’année en année. 

- Agrandissement du garage à vélos enseignants et ajout d’arceaux. 

 

 

Travaux et achats envisagés : 

 

- Réfection de la verrière de l’élémentaire. 

- Changement de la porte d’entrée principale de l’élémentaire. 

- Mise en peinture murale de trois salles de classe pendant les vacances d’été. 

- Traçage au sol de jeux de cour (marelles…) 
 

 
 

 

5) Projet d’école – Projets des classes 

 

Chaque enseignant, dans sa classe, a mis en œuvre des actions pédagogiques pour parvenir à des objectifs 

conformes au projet d'école. Le bilan de ce dernier a été effectué et un nouveau projet d’école est en cours 

d’élaboration. Les axes de travail retenus relèvent de l’enseignement des apprentissages fondamentaux, des 

savoir-être et de la coéducation. 

 

M. DUBUS et M. MAAMERI remercient les AFL et les parents pour leur contribution aux réflexions 

concernant la violence à l’école. Une rencontre a eu lieu mardi 11 juin et les échanges ont été fort intéressants.  

 



Il s’agit de collaborer entre partenaires (parents, enseignants, Ville et associations) à plus ou moins long terme 

afin de lutter contre les incivilités et les actes de violence sous toutes leurs formes. 

 

M. DUBUS félicite l’équipe pédagogique pour son investissement dans de nombreux projets permettant 

l’implication réelle des élèves dans les apprentissages.  

  

La disponibilité et le dévouement des Auxiliaires de Vie Scolaire sont également mis en avant.  

 

 

Les sorties et activités qui ont eu lieu ou auront lieu depuis le dernier conseil d’école : 

 

Maternelle 
 

 

TPS/PS  

(Mmes Audebert et Lortz) 

 

- Sortie à Wangenbourg 

 

PS 

(Mme Bourreau) - Ferme pédagogique de la Ganzau 

- Visite de la Caserne des pompiers (s33) PS 

(Mme Thenon) 

MS  

(Mme Herrmann) 

- Folies végétales du Muhlbach 

- Musée zoologique 

- Parc Friedel Illkirch 

MS/GS  

(Mme Arnould) 

- Projets et sorties communes avec la classe de CM1 salle 10 

- Sortie à Naturaparc d’Ostwald 

MS/GS  

(Mme Bohn) 
- Musée des Arts Déco 

MS Bil  

(Mmes Juge et Branca) 
- Parc Friedel Illkirch 

MS/GS Bil  

(Mmes Thumann et Gerber) 

- Musée Vaudou 

- Musée Würth 

MS/GS Bil  

(Mmes Sibut et Gerber) 
 

                   

Elémentaire 

 

CP 

(Mme Lamkaddem)  

- Réalisation d’un livre numérique dans le cadre du « Printemps de 

l’écriture »  

- Sortie à Naturaparc d’Ostwald (s3 et 14) 

CP  

(Mme Eck) 

CP  

(Mme Chelouti) 

CP  

(Mme Burkhart) 

CP 

(Mme Morice) 

CP Bil 

(Mme Retter et Stoltz) 

 

- Escalade à Block-out (6 séances) 

- Europapark 

- Musée Tomi Ungerer + Parc des Contades 

 

CE1 

(Mme Dinten / M. Claverie) 

 

 

 



CE1 Bil  

(M. Meyer et Michel) 

 

- Sortie à Baden-Baden 

- 2
ème

 prix du concours du « Printemps de l’écriture » 

 

CE1/CE2 

(Mme Dott) 

 

- Sortie au parc de l’Orangerie 

- Correspondance école Germain MULLER de Wolfisheim 

- Musée Würth 

 

CE2  

(M.Huffschmitt) 

 

- Sortie au parc de l’Orangerie 

- Patinoire 

 

CE2 Bil 

(Mmes Chouadria/Boff) 

 

- Maison rurale de l’Outre-Forêt à Kutzenhausen 

 

CE2/CM1  
(M. Roesch) 

 

- Sortie au Vaisseau 

 

CM1  

(Mme Roisin-Firtina) 

 

- Patinoire 

- Festifoot au stade de la Meinau 

- Projet commun avec la classe de MS/GS salle 31 

- Sortie à Naturaparc d’Ostwald 

 

CM1 Bil 

(M. Oberle/Mme Chouadria) 

 

- Musée archéologique 

- Musée zoologique 

 

CM1/CM2  

(M. Roisin-Firtina) 

 

- Faculté de Sciences et planétarium 

- Patinoire 

- 1
er

 prix du concours du « Printemps de l’écriture » 

 

CM1/CM2 Bil 

(Mme Dulieu et M. Taesch) 

 

- Musée de minéralogie 

- Stage poney au JD2R 

- Planétarium 

- Sortie à Fribourg 

- Patinoire 

- Vaisseau 

 

CM2 Bil  

(Mme Dulieu et M. Taesch) 

CM2 

(Mme Tournache) 

 

- Sortie au Vaisseau 

- Visite de la Médiathèque MALRAUX 

- Réalisation d’une BD (projet ACMISA) – exposition à la 

médiathèque Malraux 

 

 

 - Ecole et Cinéma : s3, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 19, 20, 31 
 

- Les classes de CM2 ont visité le collège et vont participer à la kermesse des Maths. 

-  Kermesse de l’école le vendredi 21 juin 2019 
 

- Participation au KM Solidarité (MS à CM2) 

 

 



 

6) Parole aux représentants des parents d’élèves 

 

Avant de leur confier la parole, M. DUBUS tient à nouveau à remercier les représentants de parents d'élèves 

pour leur implication au service de l'école. 

 

Il rappelle que des petits déjeuners ont été organisés régulièrement la veille des vacances à la Maison de 

l’Enfance et plusieurs fois, récemment, à l’école. Ces moments de partage sont toujours très appréciés.  

 

Il s’agit à présent de pérenniser et d’organiser régulièrement les petits déjeuners à l’école et les moments de 

convivialité. 

 

Le Directeur invite les parents élus au petit déjeuner de rentrée « partenaires » qui aura lieu le 

jeudi 12 septembre. Une réunion d’information à destination de tous les parents sera organisée peu de temps 

après afin de mieux communiquer sur le rôle important des représentants de parents d’élèves et d’inciter un 

maximum de parents à participer davantage à la vie de l’école 

 

Il rappelle qu’il serait souhaitable qu’un représentant de parents d’élèves soit présent à chaque réunion de 

rentrée des classes. 

 

Les représentants de parents d’élèves s’expriment sur les points suivants :  

 

Motion « 1 ATSEM / 1 classe » : 

 

A l’initiative des représentants de parents d’élèves, la motion « 1 ATSEM / 1 classe » est présentée en Conseil 

d’école. M. MAAMERI fait lecture du texte suivant : 

 

"Le Conseil d’école soutient les actions des parents d’élèves de la ville pour de meilleures conditions d’accueil 

des enfants en Maternelle par l’amélioration des conditions de travail des ATSEM et demande à la ville de 

Strasbourg d’apporter des solutions concrètes dès la rentrée prochaine. Le conseil d’école suivra de près les 

décisions prises par la ville ces prochaines semaines sur cette question et en particulier : l'augmentation 

significative du nombre d'ATSEM dans les écoles maternelles de la ville et dans les postes dédiés aux 

remplacements des absences." 

 

Après discussions, un vote est établi pour valider ou non le texte définitif. 

 

POUR CONTRE ABSTENTION TOTAL DES VOTES 

42 0 0 42 

 

 

Projet de Loi Blanquer : amendement sur le port du voile par les mamans lors des sorties scolaires 

 

M. MAAMERI souhaite rendre attentifs les membres du Conseil d’école sur le projet de loi Blanquer et  

notamment sur l’amendement déposé au Sénat concernant le non-port de signes ostentatoires par les parents 

accompagnateurs lors des sorties scolaires. 

Les représentants de parents indiquent qu’une manifestation à ce sujet aura lieu le 19 juin devant le Rectorat. 

 

 

Point "Intervention AFL" sur les écrans 

 

Maria IMBS des AFL a organisé un « ESPACE PARENTS » le 23 mai sur la thématique de "l'usage des écrans 

en famille". 

La date retenue pour la prochaine rencontre entre parents sur cette thématique est le lundi 24 juin de 18h à 

19h. 

Des flyers seront distribués pour assurer la communication aux familles. 



 

Mme Magali FLEURY détaille les actions mises en place au sein de l’école par les AFL (cours de langue 

française dans le cadre de l’OEPRE, accompagnement à la scolarité au cycle 3 (dispositif CLAS), périscolaire 

élémentaire). 

 

 

Cours de récréation : 

 

Les représentants de parents d’élèves souhaiteraient connaître l’avancée des réflexions concernant un éventuel 

agrandissement des cours de l’école pour les récréations. 

 

Mme RENARD-TAUDIERE indique qu’une réflexion est menée sur le réaménagement complet des espaces 

autour de l’école, avec notamment un projet de construction d’une nouvelle restauration scolaire. 

L’agrandissement des cours sera probablement étudié au même moment. 

 

 

Kermesse : 

 

Elle aura lieu le vendredi 21 juin et concernera les classes de la maternelle le matin et celles de l’élémentaire 

l’après-midi. 

 

Un appel à la confection de gâteaux et à la tenue de stands de jeux est lancé aux parents qui pourraient apporter 

leur contribution au bon déroulement de la fête. 

 

Pour l’année prochaine, l’organisation d’une kermesse hors temps scolaire et permettant la participation de tous 

les parents de l’école sera étudiée dès le début de l’année. Des enseignants sont déjà volontaires et le Directeur 

précise qu’il faudra mettre en place une réelle coopération entre les parents et les enseignants dans l’idée d’une 

co-organisation de cette fête de fin d’année. 

 

C’est une réelle volonté de renforcer la cohésion école/parents qui anime tous les membres du Conseil d’école. 

 

 

 

L'ordre du jour étant épuisé, les membres du conseil d'école se réunissent autour d'un verre de l'amitié. 

       

 

 
 

                   La secrétaire de séance :                                                         Le président de séance : 
                       Mme Lucie BURGER                                                                                M. Arnaud DUBUS 

    


